

# Freunde und Förderer des Botanischen Gartens Neuss e.V.

www.botanischer-garten-neuss.de



FREUNDE + FÖRDERER DES BOTANISCHEN GARTENS NEUSS E.V.  
RENATE TILLMANN, WENDERSSTR. 11 41464 NEUSS

## 4. Rundbrief 2016

Neuss, 06. Dezember 2016

Liebe Freunde des Botanischen Gartens Neuss!

das Jahr 2016 geht dem Ende zu, Zeit für einen kurzen Rückblick. Es war für uns ein aktionsreiches, erfolgreiches Jahr, auch wenn die Arbeit manchmal zum Stress wurde.

Begonnen hat es mit unserer Jahreshauptversammlung, die nicht nur den alten/neuen Vorstand wählte, sondern auch die Überarbeitung unserer Satzung zu Ende führte. Im Jahr 2017 können wir erstmals nach dem juristischen Inkrafttreten der neuen Satzung wählen und arbeiten.

Unser Team ist inzwischen etwas gewachsen (ca. 10 Mitarbeiter) aber es fehlen immer noch 3-4 Mitstreiter, um in Ruhe arbeiten zu können. Also nur Mut: melden oder kommen, wenn Sie/Du Lust und Zeit hast mitzumachen, auch im kleinerem Umfang!

An diese Stelle gehört eine traurige Mitteilung. In den letzten Monaten sind die langjährigen Mitglieder Manfred Freudenberg und Inge Termath verstorben. Wir sind traurig, dass sie nicht mehr bei uns sind. Den Angehörigen gilt unser aufrichtiges Beileid.

In diesem Jahr haben wir verstärkt den kurzen Weg der Rundmail genutzt. Das spart uns viel Arbeit und ermöglicht, aktuell zu sein. Wer also seine E-Mail-Adresse noch nicht an Gerhard Vasen weitergegeben hat, möge das bitte tun. Sonst besteht die Gefahr, nicht auf dem Laufenden zu bleiben.

Wir haben alte und neue Feste gefeiert. Der „Tag des Botanischen Gartens“ hatte eine teilweise neue Gestalt, die sehr viel Zustimmung fand. Besonders der Vorabend mit Lichtinstallation, Musik und Wein kam gut an. Wir werden das Bewährte beibehalten, das Neue teilweise übernehmen und neues Neues erproben.

Wunderschön war unser „Sommerkonzert“. Mit klopfendem Herzen haben wir es gewagt und es wurde zum Erfolg. Ein sehr großes Dankeschön geht dabei an Martin Jakubeit, den Leiter der „Deutschen Kammerakademie“. Ohne die wunderbare Zusammenarbeit wäre es nicht so gut gelungen. Mehrfach wurden wir gebeten, das Sommerkonzert regelmäßig stattfinden zu lassen. Wir werden es versuchen. Für 2017 ist es bereits in Planung und zwar wieder am 2. Feriensonntag der großen Ferien, dem 30.07.2017.

---

**Vorsitzende:** Renate Tillmanns ☎ 02131 540854    **Schriftführer:** Gerhard Vasen ☎ 02131 1516949    **Bankverbindung:** Sparkasse Neuss  
**stellv. Vorsitzender:** Frank Strobl ☎ 0179 2626148    **Beisitzerin:** Ethel Schrage ☎ 02131 779092    **IBAN:** DE61 3055 0000 0080 1551 87  
**Kassenwartin:** Heide Robrecht ☎ 02131-41608    **Spd.-Kto-:** DE02 3055 0000 0093 4770 65



Bewährt gut war auch die „Pflanzentauschbörse“ im Frühjahr. Sie war anders als im Jahr davor. Es wurden weniger Pflanzen angeboten, dafür mehr Keramik und Gartengeräte. Das Miteinander bei Kaffee und Kuchen war wie gewohnt schön. Danke an Ethel Schrage.

Leider hatten wir nicht die Kraft, die „Pflanzentauschbörse“ im Herbst auch wieder durchzuführen. Wir werden sie aber 2017 wieder anbieten, weil viele sie vermisst haben. Wir haben vor, die Gestaltung etwas abzuspecken und sie so unserer Kraft anzupassen.

Neu war auch der „Tag des offenen Denkmals“ am 11.09.2016. Er wurde gut angenommen. Bei den Besuchern waren viele neue Gesichter. Die drei Führungen durch den Garten waren gut besucht. Gefreut haben wir uns darüber, dass Herr Galland (Leiter der „Unteren Denkmalbehörde“ in Neuss) die Zeit fand zu kommen und auch an der 1. Führung teilnahm.

Mal schauen, ob wir 2017 die Kraft haben, den Tag wieder anzubieten. Wünschenswert wäre es.

Bewährt und vielfältig waren die „Vogelstimmenwanderungen“, die Dr. Strotkötter anbot. Wir wünschen uns, dass er das auch im kommenden Jahr wieder tut.

Gut und erfolgreich war die monatlich arbeitende „Botanik-AG“ unter der Leitung von Frank Willemsen. Dank auch an Irene Fleisch-Fechter für die unermüdliche Arbeit das ganze Jahr über. Der Schulgarten bekommt ein immer freundlicheres Gesicht.

Die „Erweiterung des Botanischen Garten“ hat begonnen. Die Neugestaltung des Eingangsbereiches an der Bergheimer Straße ist in Arbeit. Noch sieht man nicht, was dort entsteht. Es wird sicher schön. Wir danken dem Rat der Stadt Neuss, dem Bürgermeister Reiner Breuer, dem Dezernenten Christoph Hölter, und auch Stephan Diener für Planung und Umsetzung des Vorhabens. Wir hoffen gemeinsam, dass auch die beiden noch in Aussicht gestellten Bauabschnitte ebenso erfolgreich umgesetzt werden.

Wir – unser Verein – sind froh und zufrieden, dass der Anlass unserer Gründung nun umgesetzt wird.

Auch Erhaltungsarbeiten im Botanischen Garten sind in vollem Gange. Mit der neuen Leiterin des Amtes für Umwelt und Stadtgrün, Frau Henrike Mölleken, ist frischer Wind in den Garten gekommen. Der Hügel über dem Bunker wird neu aufgearbeitet, die Platten zwischen Quellstein und Stufenbecken werden neu verlegt. Ebenso ein Teil der Natursteinwege. Ich werde Frau Mölleken unseren Dank „zustellen“.

Die Pflegeaktion am 29. Oktober war ähnlich dynamisch. Rund 12 MitarbeiterInnen des Amtes – eine davon Frau Mölleken! – machten am Freitagmittag bis in den späten Nachmittag hinein eine Sonderschicht. Auch 10 Vereinsmitgliedern haben den Tag über mitgeholfen. Insgesamt kann sich das Ergebnis der Pflegearbeit sehen lassen. Dennoch ist es nur ein Anfang der Mühe, die nötig ist, den Botanischen Garten aufzufrischen. Wir werden weiter mitmachen. Infos dazu per Rundmail und auf unserer Homepage.

Nun bleibt nur noch, allen Freunden und Förderern, ihren Familien und darüber hinaus, eine entspannte Adventzeit zu wünschen, ein hoffnungsvolles Weihnachtfest und viel gute Vorsätze für Neue Jahr.

Mit herzlichen Grüßen  
für den Vorstand  
Renate Tillmanns